

DIARIO

DE PALMA

del sábado 31 de



julio de 1813.

San Ignacio de Loyola fundador.

Quarenta Horas en la iglesia de las Niñas Huérfanas, dedicadas á la Beata Catalina Thomás : exposicion á las nueve de la mañana, reserva á las ocho de la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓZIF.
7 de la mañana.	18 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 4 l.	S. sereno.
12 del dia.	22 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 4 l.	Idem.
5 de la tarde.	22 grad.	28 p. 4 l.	E. nubecillas.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Paris 3 de julio.

Proclama dirigida á los soldados polacos que militan baxo las banderas del tirano de la Europa Napoleon por los ciudadanos de Varsovia, capital de la Polonia, extractada del monitor de 4 de julio de 1813.

Soldados: la valentia de las tropas polacas y de toda la nacion y los innumerables sacrificios que ella ha hecho, no han podido detener los triunfos de los valientes rusos; ellos señorean todo el pais y ocupan la capital: pero gracias al Todo-Poderoso los soldados se han hecho nuestros verdaderos amigos: han desaparecido nuestros temores; las protestas pacíficas de su grande y magnánimo emperador Alexandro, y nuestros corazones que tanto tiempo habian estado unidos por las relaciones de idioma y vecindad, acaban de estrechar el vínculo de la mas sincera amistad. Por otra parte nosotros debemos quedar convencidos que hace al-

gunos años que Napoleon no se sirve del valor de nuestras tropas para la felicidad é independencia de nuestra patria, sino que derrama nuestra sangre para solidar todo su poder.

La grande nacion rusa nos ha manifestado de quanto es capaz quando lo sacrifica todo para conservar su libertad é independencia. Ella ha vencido, ella se alía con nosotros, y Alexandro y los bravos rusos, han hecho aun mas que el ejército; pues ellos han captivado nuestros corazones.

Soldados bravos que todavia servis baxo las banderas de Napoleon, que combatis contra vuestros conciudadanos, contra los intereses de la Europa entera, abandonad los estandartes enemigos, volved á vuestros hermanos y haceos dignos de quedar con nosotros, que conociendo por experiencia la beneficencia de Alexandro esperamos sus buenos officios. Rendios al llamamiento de vuestros hermanos, regresad en medio de ellos, trabajad vuestros campos para engrandecer y sustentar vuestras familias.

Aunque el redactor del citado monitor en las notas que continúa se desgañita en ostentar que dicha proclama es suposición y obra inventada por los rusos, como practica semejantes pasos con todos los escritos de nuestros aliados que le incomodan, no debe hacerse caso de sus imposturas ni invectivas; lo que parece le escuece mas son los quatro renglones que él mismo confiesa haber callado. ¡Quantos deben haber sido los buenos efectos que habrá producido!

ESPAÑA.

Valencia 20 de julio.

Noticias recibidas de nuestros ejércitos.

El general D. Pedro Agustin Giron en 1.º del actual me dice desde Irun lo siguiente:

“ Excmo. Sr. : Los enemigos por esta parte están ya fuera del territorio español.

“ El brigadier Don Federico Castañon atacó esta mañana con iguales fuerzas la retaguardia enemiga, situada delante del puente del Bidasoa, y la desalojó de su fuerte posicion con tanta birria como inteligencia.

“ El regimiento de la Constitucion, al mando de su coronel D. Juan Loarte, y la compañía de cazadores del 2.º regimiento de Asturias fueron los destinados al ataque. Estas tropas se han portado con un valor que no me dexa nada que desear.

» Los enemigos conservaron las cabezas del puente, y habiendo reconocido su posicion, consideré que era indispensable el cañonearlos vivamente para arrojarlos de él: para este efecto hice venir la 1.^a compañía del 4.^o esquadron de artillería á caballo, del mando del capitan D. Pablo Puente, y solicité del Sr. general comandante de las tropas inglesas en Oyarzun me enviase una compañía de la misma arma, lo que verificó inmediatamente, siendo ésta la del mando del capitan Dubourdieu.

» Las baterías se establecieron, é hice situar las tropas en disposicion de amenazar el paso del puente al primer momento favorable; en seguida mandé romper el fuego de cañon sostenido por el de los tiradores: la artillería de ámbas naciones se manejó con la bizarría y habilidad que tiene tan acreditada.

» El enemigo tenia quatro piezas y 3.^o hombres, y hacia un fuego muy vivo de fusilería desde las obras de mampostería de las cabezas del puente, y de las casas aspilleradas: á pesar de todo, sufrió mucho, y temiendo ver llegar el momento de que el puente se atacase, voló las obras de la cabeza de esta parte, y puso fuego al gran número de combustibles que tenia el puente.

» A las seis de la tarde de ayer quedó cortada por los franceses, no poco atemorizados, la comunicacion por esta parte entre su pais y el nuestro.

» Debo recomendar á V. E. al Sr. brigadier Castañon, al xefe, oficiales y tropa que han atacado esta mañana, miéntras que mi xefe de estado mayor dirige al del ejército una relacion circunstanciada de esta accion que rogaré á V. E. se publique.

» Debo igualmente recomendar á V. E. al capitan Puente, oficiales y tropa de su compañía, y hacer elogios del capitan Dubourdieu, al servicio de S. M. B., de su oficialidad y tropa. El sargento mayor del 4.^o esquadron de artillería á caballo D. Juan Loriga, no contento con llenar sus deberes, tan bizarramente como acostumbra, en la batería, marchó á la cabeza de los tiradores que fueron á alojarse en las ruinas de la cabeza del puente, en medio de un fuego de fusil muy vivo y muy inmediato: recomiendo á V. E. muy particularmente este jóven xefe.

» No puedo ménos de decir á V. E. que la buena voluntad de todo el cuerpo de ejército de mi mando llega hasta el extremo.

» Debe llamar la atencion de V. E. y la de todos los españoles, que el regimiento que lleva el nombre del Código sagrado de nuestra libertad, sea el que haya acabado de arrojar por esta parte de nuestro suelo al enemigo.

Lo que se avisa al público para su satisfaccion.

Quartel general de Vitoria 3 de julio de 1813. — Xavier de
Castaños. (Gazeta de Valencia.

CATALUÑA.

Vich 20 de julio.

El Sr. General en jefe no cesa de recibir demostraciones de buenos ciudadanos que se interesan por el alivio del soldado que los defiende: últimamente el Sr. marques de Vallgornera acaba de presentar una suma de dinero en efectivo para que se invierta en la curacion de heridos. El Sr. General en jefe quiere que este acto de generosidad patriótica se haga público en los papeles en honor del que lo ha executado, y no duda que los ciudadanos de esta provincia le proporcionarán freqüentes ocasiones de dar al público semejantes noticias de auxilios dados á los hospitales.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Vinaroz en 3 dias, el arraz Agi Majamet, argelino, xabeque la Fortuna, con vino y aguardiente.

De Mahon en un dia, los patrones españoles Matéo Esteva xabeque la Misericordia, con un pasagero y habas: Vicente Berneda laud el Carmen, con 2 pasageros y xabon; y Antonio Nadal laud la Virgen de Lluch, con 2 pasageros, trigo, batatas, xabon y correspondencia.

De Algeciras en 8 dias, el capitan Antonio Geovani, otomano, polacra Anastasia, en lastre.

Aviso. Joseph Bartolí, catalan, tendero de paños y otros géneros, que vivia en la plaza de Cort, se ha trasladado á la tienda de la Capelleria cerca del Sindicat, donde sigue vendiendo ropas de varias clases á precios cómodos.

Pérdida. El dia 25 del corriente se perdió una cartera con papeles interesantes: el que la haya encontrado se servirá acudir á la imprenta de este diario, que le dirán quien es el dueño, el que dará 16 duros de gratificacion.

Hallazgo. Se ha encontrado una caza preciosa, el que la haya perdido acuda á la calle de la Plateria, casa núm. 6, que dando las señas se le entregará.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.